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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Тактико-специальными учениями завершился сегодня "Месячник безопасности" на 
Таймыре 

Сегодня под руководством представителей управления по делам ГО и ЧС 
администрации Таймыра прошли тактико-специальные учения "Действия органов управления, 
сил и средств территориального звена территориальной подсистемы РСЧС при ликвидации 
последствий чрезвычайных ситуаций, обусловленных совершенным террористическим актом 
с возникновением пожара в образовательном учреждении Дудинки". Они стали завершающим 
мероприятием "Месячника безопасности" на Таймыре, сообщили в администрации 
муниципального района.  

Учения развернулись на базе ТМКОУ "Дудинская гимназия". Место их проведения до 
последней минуты не было известно ни оперативным службам, ни руководству школ. Потому 
учения прошли в обстановке, максимально приближенной к реальности.  

По замыслу тактико-специальных учений, в образовательное учреждение поступил 
анонимный звонок о заложенном взрывном устройстве. До прибытия специальных служб 
администрация гимназии и учителя эвакуировали детей из здания, после чего специалисты 
приступили к поиску взрывного устройства. Всего были эвакуированы 644 школьника, а также 
59 педагогов и технических работников.  

В тактико-специальных учениях были задействованы сотрудники УГОЧС, аварийно-
спасательной службы, ПСЧ-138, полиции, скорой помощи, всего более 50 человек.  

На месте происшествия был организован оперативный штаб, в котором работали 
представители всех служб, и стекалась информация о текущей обстановке. По легенде 
учений, в момент, когда спасатели осматривали помещения гимназии на наличие людей, на 
втором этаже сработало взрывное устройство, и начался пожар. Перед спасателями была 
поставлена задача обнаружить, эвакуировать и передать условно пострадавшего при взрыве 
человека бригаде скорой помощи. В это время пожарные приступили к тушению условного 
пожара.  

За каждым шагом всех участников тренировки внимательно следили наблюдатели. По 
организации управления, сбора, обобщения информации, оценки обстановки, прибытия, 
взаимодействия, а также действиям оперативных служб критичных замечаний не было.  

В рамках "Месячника безопасности" в течение сентября во всех таймырских школах 
были проведены тренировки по эвакуации учащихся в случае возникновения пожара. 
Работники учебных заведений и учащиеся на практике отработали действия при 
возникновении пожара. Младшие школьники, кроме того, познакомились с работой пожарных 
и спасателей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярском крае объявили торги на изучение трех месторождений 
Департамент по недропользованию в Центрально-Сибирском округе объявил торги на 

геологическое изучение, разведку и добычу углеводородного сырья на трех месторождениях. 
Соответствующие документы опубликованы на официальном сайте Центрсибнедра. 

Все три участка расположены на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Речь идет об участках Танамский, Верхнекубинский и Посойский. 

Размер стартового платежа за пользование недрами участка Верхнекубинский 
составляет 37 млн рублей, Посойский — 27 млн рублей, Танамский — 38,6 млн рублей. 
Заявки от участников принимаются до 12 октября. Сам аукцион назначен на 28 октября. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают поделиться идеями 

Третьего октября в 17:00 в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоится 
публичное обсуждение проекта обустройства «Снежного городка». Как и в предыдущие годы, 
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его планируется разместить на площадке в районе ледовой арены «Таймыр». 
Администрация города предлагает жителям Дудинки объединить усилия и совместно решить, 
как будет выглядеть место проведения зимних новогодних торжеств, какие скульптурные 
композиции должны здесь появиться, сколько зон активного отдыха должно быть обустроено. 
Цель дискуссии – добиться того, чтобы это зимнее сооружение получилось интереснее, 
удобнее и безопаснее.           

  Специалисты профильного комитета городской администрации приглашают активных и 
неравнодушных горожан, представителей учреждений культуры и образования, 
производственных предприятий и общественных организаций принять участие в обсуждении 
проекта «Снежного городка-2017».   Организаторы обсуждения уверены – «Снежный 
городок», как излюбленное место отдыха дудинцев в зимний период, непременно пополнит 
список совместно реализованных удачных городских проектов и останется центром 
притяжения горожан. 

 
Двести тысяч рублей за лишний этаж   

1 октября заканчивается переходный период, установленный депутатами Городского 
Совета для исполнения требований, внесенных в феврале текущего года в Правила 
благоустройства территории муниципального образования «город Дудинка». Так, запрещена 
установка нестационарных объектов и строительство гаражей с нарушением геометрических 
совпадений линии их передних фасадов и интервалов, недопустимо самовольное 
расширение (реконструкция), в том числе возведение дополнительных этажей. Отдельно 
оговорен запрет на складирование разукомплектованной техники (за исключением 
маломерных судов), строительных материалов, металлолома и других предметов. В Правила 
включены требования к внешнему виду строений, в том числе к единому цветовому 
оформлению. 

  Собственники объектов в течение семи месяцев должны были принять меры по 
приведению своего имущества в соответствующий вид. В противном случае администрация 
города вправе привлекать к ответственности нарушителей и организовывать мероприятия, 
предусмотренные действующим с 2013 года Положением о порядке размещения 
нестационарных объектов на территории Дудинки.  

 В октябре рабочая группа администрации города по благоустройству приступает к 
работе по выявлению нарушений Правил. Решение о  штрафных санкциях правомочна 
принимать  административная комиссия          Согласно действующему законодательству, 
нарушение правил благоустройства влечет за собой наложение административного штрафа 
на граждан в размере от пятисот рублей до пяти тысяч; на должностных лиц – от пяти до 
пятидесяти тысяч. Штрафы для юридических лиц составят от десяти тысяч до двухсот тысяч 
рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Развитие волонтерского антинаркотического движения обсудили в Норильске 

В Норильске на заседании муниципальной антинаркотической комиссий обсудили 
деятельность волонтерского антинаркотического движения, а также возможность 
привлечения к профилактике наркомании негосударственных общественных объединений, 
организующих детско-подростковый досуг. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе главы 
города. 

Волонтерское молодежное движение "Ровесник – ровеснику" помогает подросткам 
активно влиять на свое окружение, делиться полученными знаниями и личным опытом. В 
2015–2016 учебном году в группе проходил обучение 41 человек, полный курс закончили – 18. 
Для участников было проведено 16 семинаров-тренингов. В этом учебном году ребятам 
предстоит вести профилактическую работу в своих образовательных учреждениях совместно 
со специалистами службы профилактики наркомании. 

С начала года в рамках профилактической работы в образовательных учреждениях 
Норильска было организовано более 180 тематических лекций и бесед. На занятиях детям 
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разъясняют пагубное влияние запрещенных веществ на организм, рассказывают о 
способах профилактики наркомании и помогают сформировать стойкое негативное 
отношение к наркотикам. 

Профилактические мероприятия проводятся и среди взрослых. Так, в уставах 
большинства социально-ориентированных некоммерческих объединений Норильска 
предусмотрены пропаганда здорового образа жизни и привлечение к участию в мероприятиях 
антиалкогольной и антинаркотической направленности. 

Также в Норильске состоялось заседании антитеррористической комиссии. На нем были 
утверждены внесенные изменения в перечень объектов и мест массового пребывания людей, 
подлежащих обязательной охране полицией. Из реестра исключены учреждения 
образования, здравоохранения, культуры и социального обслуживания. Для этих объектов 
нормативно-правовая база соблюдения требований антитеррористической защищенности 
будет подготовлена профильными министерствами Красноярского края. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» занял второе место в рейтинге самых экологичных компаний России 
Институт современных медиа и телеканал «Живая Планета» представили рейтинг 

экологических инициатив российских компаний топливно-энергетического и 
металлургического секторов экономики за январь-июнь этого года. Рейтинг оценивает вклад 
корпораций в создание в обществе образа экологически и социально ответственного 
российского бизнеса. Ключевыми критериями являются качество освещения в СМИ 
природоохранной деятельности компаний и распространение этой информации на 
максимально широкую аудиторию. 

Рейтинг возглавила компания «Газпром», которая в два раза увеличила рейтинговую 
сумму баллов по сравнению с аналогичным периодом 2015 года. Вторую строчку занял 
«Норникель», у которого среди положительных событий были отмечены проект «Мир новых 
возможностей» — грантовая поддержка экологических проектов в регионах присутствия; 
серный проект — проект по запуску в Норильском промышленном районе мощностей, 
позволяющий снизить уровень вредных выбросов; а также остановка устаревших мощностей 
Никелевого завода в Норильске. 

Напомним, Никелевый завод в Норильске был остановлен досрочно в конце августа 
этого года. Это один из ключевых проектов масштабной экологической программы по 
реконфигурации перерабатывающих мощностей компании. Реализация проекта позволит 
значительно улучшить экологию Норильского промышленного района — выбросы диоксида 
серы сократятся на 15 % в совокупности по Заполярному филиалу и на 30 % в черте 
Норильска. 

На третьем месте рейтинга расположилась «Газпром нефть». Также в десятку самых 
экологичных предприятий вошли РУСАЛ, «Россети», «ЛУКОЙЛ», «Сибур», Новолипецкий 
металлургический комбинат, «РусГидро» и Магнитогорский металлургический комбинат. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс готов вновь стать спикером Заксобрания края 
Александр Усс рассчитывает сохранить пост председателя Законодательного Собрания 

Красноярского края. Об этом вновь избранный депутат сообщил 29 сентября после получения 
удостоверения. 

Напомним, для Александра Усса это уже 4 призыв в Законодательном Собрании региона 
в качестве депутата по одномандатному округу. Избранный впервые в декабре 1997 года, на 
первой же сессии в начале 1998 года он стал председателем краевого парламента и 
сохранял этот статус. Сегодня депутат признался — он рассчитывает, что новый состав снова 
выберет его на эту должность. 
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 «Для меня теперь уже принципиально стать председателем краевого парламента, 
но я готов к любому результату, так как это дело депутатов. Я уже себе все доказавший 
человек. Но власть человеку дается для того, чтобы он мог что-либо решать, и с позиции той, 
которую я занимал, у меня, смею надеяться, многое получалось. Так что те полномочия, 
которые дают возможность принимать решения в пользу района, города и страны в целом, 
мне бы сейчас не повредили», — отметил Александр Усс. 

Что касается нового состава парламента, то депутаты уже провели несколько встреч, на 
которых познакомились друг с другом. 

«Каждый состав — он свой, там всегда есть новые люди. Но все, кто пришел во власть, 
— это люди самодостаточные, это личности, в лучшем смысле этого слова равные друг другу. 
За то небольшое время, которое прошло с 18 сентября, могу сказать, что я уже всмотрелся в 
новый состав, а они в меня, и мы начинаем друг друга понимать. И мне хочется верить в то, 
что все будет хорошо — не только с точки зрения формирования руководящий органов, но, 
главное, с точки зрения сохранения лучших традиций краевого парламента. Там появится и 
свежий ветер, и будут внутренние противоречия, но, думаю, все это пойдет на пользу», — 
отметил Александр Усс. 

Добавим, на 6 октября запланирована первая сессия Заксобрания в новом составе. В 
соответствии с Уставом Красноярского края, первая сессия вновь избранного 
Законодательного Собрания края созывается губернатором края в качестве чрезвычайной. 
Председатель и его заместители будут избраны путем тайного голосования. До избрания 
спикера заседание откроет и проведет старейший по возрасту из депутатов. 

Newslab 
 

Представитель ЦИК приехал в Красноярск, чтобы выслушать жалобы оппозиции на 
Крайизбирком 

Напомним, представители нескольких партий, участвовавших в выборной кампании-
2016, заявили, что не согласны с итогами голосования. 

Представители красноярской оппозиции даже создали оргкомитет «по совместным 
действиям в связи с непризнанием итогов выборов в Красноярском крае 18 сентября 2016 
года в Государственную думу и в Законодательное собрание». 

29 сентября в краевой администрации прошла встреча члена Центризбиркома, 
председателя Крайизбиркома и представителей восьми партий, несогласных с итогами 
выборов. 

Оппозиционеры высказывали претензии главе краевой Избирательной комиссии 
Константину Бочарову. В частности, они заявили, что в Октябрьском районе Красноярска во 
время голосования происходили отключения электроэнергии. В то время, пока на 
избирательных участках не было света, бюллетени опускались не в КОИБы, а в урны. При 
этом ручной пересчет голосов не производился. 

По словам присутствовавшего на встрече депутата красноярского Горсовета 
Константина Сенченко, представитель ЦИК заявил, что комиссия обязана была сделать 
ручной пересчет бюллетеней. Наш собеседник отмечает, что Константин Бочаров парировал 
высказанные ему претензии. О том, какие оргвыводы из сложившейся ситуации сделает ЦИК, 
пока можно только догадываться, говорит Сенченко. 

«Насколько я понимаю, представитель ЦИК вернется в Москву и доложит ситуацию Элле 
Памфиловой. Жалоба несогласных партий дошла до нее, после чего было принято решение 
командировать в Красноярск члена ЦИК. Сегодня четко было обозначено, что никакого 
пересмотра итогов выборов не будет, у ЦИКа нет таких полномочий, это решается только в 
судебном порядке. Вопрос в том, как дальше выстроить работу, чтобы не было таких 
нарушений. Близится переназначение Бочарова на должность председателя Краевой 
избирательной комиссии, может быть, эта ситуация как-то повлияет на решение ЦИК», - 
рассказал Константин Сенченко. 

По его словам, несогласные партии «жаждут крови» и требуют обозначить и наказать 
виновных. 

1-line.info 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Осенью в российскую армию призовут 152 тысячи человек.  
Осенний призыв граждан на военную службу, который начинается 1 октября, пополнит 

армию 152 тысячами солдат, заявил журналистам начальник главного организационно-
мобилизационного управления Генерального штаба Вооруженных сил России генерал-
полковник Василий Тонкошкуров. 

«Осенью этого года будет призвано на военную службу и направлено для ее 
прохождения в Вооруженные силы Российской Федерации, другие войска, воинские 
формирования и органы 152 тысячи человек. Кроме того, 600 человек планируется направить 
для прохождения альтернативной гражданской службы», — сказал Тонкошкуров. 

Как напомнил генерал-полковник, весной 2016 года было призвано и направлено в 
войска 155 тысяч призывников. При этом на альтернативную гражданскую службу весной 
2016 года было направлено 332 человека — 0,2% от числа граждан, направленных для 
прохождения военной службы (осенью 2015 года — 341 гражданин). 

«Кроме того, для прохождения военной службы планируется направить более 20 тысяч 
призывников, получивших подготовку по военно-учетным специальностям в образовательных 
организациях ДОСААФ России и среднего профессионального образования», — добавил 
Тонкошкуров. 

РИА Новости 
 

Коммунальные службы обяжут россиян платить за вывоз мусора с 2017 года 
Министр природных ресурсов и экологии России Сергей Донской сообщил, что в 2017 

году в квитанциях на оплату коммунальных услуг появится еще одна графа — тариф за сбор 
и вывоз мусора, пишет «Российская газета». 

«В каждом регионе будет установлен единый тариф на вывоз мусора, и он может 
отличаться от нынешних. Конкретные цифры будут известны после выбора региональных 
операторов в каждом из субъектов России», — сказал он. 

Министр выразил надежду, что оплата услуг за мусор не станет для россиян 
болезненной. По словам Донского, региональный оператор выбирается на 10 лет и сможет 
планировать работу и предлагать минимальные тарифы. 

Кроме того, основной задачей министр назвал максимальное вовлечение отходов в 
хозяйственный оборот. Донской уточнил, что «одной из основных проблем в обработке 
мусора является огромное число несанкционированных свалок и недостаточное внедрение 
практики переработки». 

«Газета» 
 

Россия заняла последнее место в международном рейтинге здравоохранения. В 
индексе учитывались продолжительность жизни, доля ВВП, которая тратится на медицину, и 
она же в абсолютном выражении. 

Россия заняла последнее место в международном рейтинге здравоохранения, 
составленном агентством Bloomberg. 

В рейтинге, в который вошли 55 стран с населением более пяти миллионов человек, 
Россия заняла соответственно 55-ое место. 

Перед ней в списке находятся Бразилия, Азербайджан, Колумбия, Иордания и США, 
которые занимают 54−50-ую строчки соответственно. 

Лидерами рейтинга стали Гонконг, Сингапур, Испания, Южная Корея и Япония. 
При составлении индекса учитывались средняя продолжительность жизни, доля ВВП на 

душу населения, которая тратится на здравоохранение, и она же в абсолютном выражении. 
В России средняя продолжительность жизни — 70,37 года, на медицину тратятся — 

7,07% ВВП или 893 доллара. 
Для сравнения в Гонконге продолжительность жизни — 83,98 года, на здравоохранение 

уходит лишь 5,4% ВВП или 2 021 доллара. 
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В предыдущем рейтинге, составленном в 2009 году, Россия также занимала последнее 
место. 

INTERFAX.RU 
 
Темпы проведения капремонта выросли вдвое 

Число капитально отремонтированных многоквартирных домов в России по данным на 
сентябрь превысило 16 тысяч, что в два раза превышает аналогичный показатель прошлого 
года. Об этом сообщил 28 сентября замглавы Минстроя России Андрей Чибис на пресс-
конференции в медиа-центре «Российской газеты». 

Всего в 2016 году капремонт должен пройти в более 40 тысячах многоквартирных домов 
площадью свыше 140 млн квадратных метров, в результате чего жилищные условия 
улучшатся более чем у 7 млн человек. «Главным подтверждением доверия граждан к 
капремонту можно назвать собираемость взносов, которая сегодня возросла до 80,5%. А в 
десяти регионах нашей страны она превышает 90%. Во многом таких результатов удалось 
достичь благодаря профессиональной и открытой работе региональных операторов», - 
отметил замминистра Андрей Чибис. 

С 2016 Минстрой России ввел обязательное профессиональное тестирование 
руководителей регоператоров, а также квалификационные требования к лицам, занимающим 
соответствующие должности. Эти меры необходимы для обеспечения полной прозрачности 
работы региональных операторов и проведения капитального ремонта. По словам Андрея 
Чибиса, с 15 октября будет введена новая система отбора подрядчиков для проведения 
капремонта: в конкурсах смогут участвовать только компании, успешно прошедшие 
предварительный отбор и внесенные в реестр добросовестных подрядчиков. 

Следующим шагом в повышении прозрачности капремонта и расширении общественного 
контроля станет создание специальных методических пособий по контролю качества 
капремонта самими собственниками. По планам Минстроя России, соответствующие 
материалы будут выпущены до конца года. 

www.minstroyrf.ru/ 
 

Конституционный суд РФ. Сносу самовольных построек дали конституционное 
основание 

Конституционный суд (КС) РФ отказался проверять нормы Гражданского кодекса (ГК) о 
сносе самовольных построек органами местного самоуправления (МСУ). Запрос об этом 
подала группа депутатов Госдумы после массового сноса построек в Москве. КС решил, что 
права собственников не нарушаются, если им дается возможность судебного обжалования 
решения о сносе. Притом, наличие судебного решения не мешает органу МСУ принять 
решение о сносе, основанное на новых обстоятельствах. Впрочем, в определении КС есть 
оговорка, ставящая под сомнение легитимность действий властей по самостоятельному 
сносу построек: это можно делать, только если владелец постройки неизвестен. 

Пункт 4 ст. 222 ГК разрешает органам МСУ самостоятельно принимать решение о сносе 
самовольной постройки в административном порядке. Депутаты ГД, обратившиеся в КС, 
считают, на практике органы МСУ принимают такое решение без решения суда, а также в 
случаях, когда суды ранее отказали в сносе. Такой подход нарушает конституционное право 
частной собственности и гарантии судебной защиты, считают заявители. 

КС с депутатам не согласился и отказался принимать запрос к рассмотрению. По 
правилам п. 4 ст. 222 ГК лицо, осуществившее самовольную постройку, заранее ставится в 
известность о принятии решения о сносе, и может оспорить акт органа МСУ в суде, обратил 
внимание КС. Однако суд подчеркнул, что срок сноса должен быть разумным, чтобы 
заинтересованные лица успели оспорить решение органа МСУ. В случае со сносом 104 
торговых павильонов в Москве в феврале этого года, спровоцировавшим обращение в КС, 
постановление о сносе было проверено и подтверждено Мосгорсудом в кратчайший срок — 
через 17 дней после его принятия. Верховный суд подтвердил решение Мосгорсуда в апреле, 
через два месяца после того, как снос состоялся… 

АСДГ 
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СМИ: чиновников уволят за использование WhatsApp, Viber и Telegram 
Российским чиновникам запретят использовать несертифицированные 

коммуникационные приложения —WhatsApp, Viber, Telegram — для обсуждения служебной 
информации. К нарушителям будет применяться дисциплинарное взыскание вплоть до 
увольнения, сообщают «Известия». 

Ответственность за разработку нормативных актов, регулирующих данный вопрос, 
согласно поступающей информации, предлагается возложить на ФСБ. Документ, как 
ожидается, будет подготовлен до конца первого квартала 2017 года. 

Запрещать чиновникам использование популярных мессенджеров для обсуждения 
личных вопросов не планируется. 

РИА Новости 
 

Минэкономразвития России хочет снизить минимальную цену на водку 
Министерство экономического развития России предлагает в 2017 году снизить акциз на 

крепкий алкоголь с 500 рублей до 360 рублей, а минимальную стоимость полулитра водки со 
190 до 136 рублей. 

«Мы предлагаем снизить акциз на крепкий алкоголь с 500 рублей до 360 рублей, а 
минимальную стоимость бутылки водки – до 136 рублей. Мы свои предложения в адрес 
Минфина уже направили», – сообщил в интервью РИА «Новости» замглавы МЭР Олег 
Фомичев. 

Ставки акцизов на алкогольную продукцию с долей этилового спирта до 9% и 
спиртосодержащую продукцию должны увеличиться с 400 рублей за литр в 2016 году до 418 
рублей в 2017 году. Для алкогольной продукции с долей этилового спирта свыше 9% ставка 
акциза составляет в 2016 году 500 рублей за литр, в 2017 году пока планируется 523 рубля, 
для этилового спирта, реализуемого организациям, не уплачивающим авансовый платеж 
акциза, – 102 рубля и 107 рублей, соответственно. 

«Мы смотрели статистику – у нас максимальная доля легального рынка и максимальный 
объем поступления акцизов был в 2012 году (при ставке акциза в 300 рублей). А дальше при 
его росте продукция фактически начала выталкиваться в нелегальную сферу, в дальнейшем 
также стала уменьшаться его собираемость, В связи с этим мы предлагаем вернуться на 
условный уровень 2012 года плюс накопленная инфляция и на этом уровне акцизную ставку 
зафиксировать в реальном выражении», – отметил замглавы Минэкономразвития. 

По его словам, учитывая, что за период с 2012 по 2015 годы наиболее значительно 
сократились объемы легальной реализации всей алкогольной продукции, (при том, что по 
оценке независимых экспертов, объем потребления населением алкоголя практически не 
изменился) будет правильным акциз снизить для того, чтобы начать переводить торговлю из 
тени в легальное русло, и при этом улучшать качество потребляемой продукции и 
собираемость акцизов. 

Накануне замминистра финансов России Илья Трунин сообщил, что акцизы на алкоголь 
в 2018-2019 годах будут повышаться на уровень инфляции, в 2017 году индексация будет 
произведена так, как это предусмотрено НК. 

Infox.ru 
 

Росстат зафиксировал рост оптимизма предпринимателей. Но простые потребители 
жалуются на высокие цены и непосильность платежей 

 Росстат отмечает рост оптимистичных настроений у отечественных предпринимателей. 
Индекс предпринимательской уверенности в сентябре оказался заметно выше, чем даже год 
назад, рассказал глава Росстата Александр Суринов. Впрочем, этот показатель по-прежнему 
находится в отрицательной зоне, что говорит о снижении бизнес-активности. Оптимизм 
бизнесменов не разделяют и обычные россияне: в стране растет доля тех, кто считает 
текущие обязательные платы для себя непосильными. 

Как сообщили вчера в Росстате, настроение отечественных бизнесменов в целом 
улучшается. В частности, как следует из обнародованных ведомством данных, российские 
предприниматели сегодня достаточно оптимистично оценивают спрос на свою продукцию. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Так, 60% бизнесменов считают спрос достаточным. И за год их число несколько 
подросло: в сентябре 2015 года существующим уровнем спроса было довольно около 55% 
респондентов. Оценка запасов готовой продукции среди предпринимателей также позитивна. 
Достаточным его считают 83% опрошенных. Это чуть выше прошлогодних оценок: тогда на 
достаточный уровень запасов продукции указывали 80%. Что примечательно, при таком 
относительном оптимизме предприниматели пока не рассчитывают увеличить производство 
своих товаров. Так, не собираются вносить какие-либо изменения в объем производимых 
товаров в ближайшие три месяца более 60% опрошенных. Это почти столько же, сколько и 
год назад (63%). Увеличить производство ровно как и год назад сегодня планирует лишь 
каждый четвертый предприниматель. А сокращать объемы производимой продукции 
намерено чуть больше 10% респондентов. 

Возможно, в Росстате оптимизм предпринимателей связывают с улучшающимися 
показателями производства сельхозпродукции и продовольствия. «Запрет на ввоз в Россию 
отдельных видов сырья и продовольствия способствовал последовательному замещению 
импортной продукции товарами российских производителей», – сообщают в ведомстве 
Александра Суринова. 

Например, сообщают в Росстате, в первом полугодии 2016 года в РФ выросло 
производство свинины. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года этот 
показатель увеличился на 17%. На 25% за тот же период увеличилось в стране производство 
зерна. В то же время есть и более скромные показатели. Так, в отличие от свинины 
производство говядины за тот же период выросло на незначительные 5%. Урожаи картофеля 
и овощей за тот же период «подросли» лишь на 2%. 

При этом некоторые категории сельхозпродукции показали по итогам первого полугодия 
значительное падение. Например, производство подсолнечника сократилось почти на 40%. 
На 3% сократилось и производство сливочного масла, составив по итогам первого полугодия 
123 тыс. тонн.   

Куда более прорывным в отличие от сельхозпродукции оказалось производство 
сельхозтехники, говорят статистики. По отдельным позициям производство увеличилось на 
86%. «Это стало результатом заметного повышения спроса на эту продукцию внутри страны», 
– полагают в Росстате. Очевидно, повышенный спрос можно связать не столько с 
улучшением качества производимой продукции, сколько с высокой стоимостью импортной в 
связи с девальвацией рубля. 

При этом в Минсельхозе ранее неоднократно обращали внимание на рост 
отечественного сельского хозяйства, считая его чуть ли не единственным драйвером 
экономики. Данные же говорят о другом. Согласно Росстату, производство сельхозпродукции 
в РФ выросло по итогам 2015 года лишь на 2,6%. Хотя в среднем в течение последних шести 
лет отечественная сельхозпродукция прибавляла по 3,1% в год. 

Обращают внимание в Росстате и на текущее замедление инфляции. «Динамика 
потребительских цен в январе–августе 2016 года существенно отличается от их динамики в 
двух предыдущих годах. В результате к концу августа 2016 года потребительские цены на 
товары и услуги в целом по России выросли на 3,9%», – подчеркивают в ведомстве. 

Несмотря на некоторое замедление инфляции, кризисные явления в российской 
экономике уже сказались на структуре потребительских расходов домохозяйств в РФ. Так, с 
2014 года и по настоящий момент граждане РФ все больше тратят на еду. Сегодня в 
структуре потребительских доходов эти траты достигают 37%. Вместе с тем снижаются 
расходы россиян на непродовольственные товары. Сегодня их доля в структуре расходов 
составляет 33%. А менее трети всех трат (27%) приходится на оплату услуг. 

Фиксируют в Росстате и рост числа домохозяйств, испытывающих сложности с оплатой 
установленных услуг (за ЖКХ, электроэнергию, лекарства, образование). По итогам второго 
квартала такие проблемы испытывают более 16% домохозяйств, в то время как кварталом 
ранее таковых было менее 13%. Сокращается и доля тех, кто не испытывает проблем по 
оплате ни по одному из видов платежей, таких сегодня чуть более трети. Кварталом ранее об 
этом сообщало более 40% российских домохозяйств. 
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Об ухудшении потребительских настроений россиян сообщили вчера в 
Центробанке. Согласно опросу Фонда общественного мнения, проведенного по заказу ЦБ, в 
сентябре об ухудшении своего материального положения говорят уже почти 40% россиян. 

Не слишком оптимистично настроены сегодня и чиновники. Ранее Минэкономразвития 
(МЭР) ухудшил ожидания по росту отечественной экономики в текущем году. «Мы немножко 
ухудшили прогноз  (спада ВВП в 2016 году) – 0,5–0,6%», – говорил глава МЭР Алексей 
Улюкаев. До этого в МЭР прогнозировали спад на 0,2% по итогам 2016 года.  

С одной стороны, замечают эксперты «НГ», можно констатировать некоторые 
положительные изменения в экономике РФ. «Однако для реальной экономики, а точнее, для 
потребителя, все эти положительные макродвижения пока практически незаметны», – 
замечает первый вице-президент «Российского клуба финансовых директоров» Тамара 
Касьянова. «То есть потребительский сектор пока еще находится в глубоком кризисе, и, судя 
по всему, проблемы сохранятся и в следующем году», – считает эксперт. 

Никуда не исчез спад в строительстве и розничной торговле, автомобилестроении и 
других отраслях, говорит директор центра экономических исследований университета 
«Синергия» Андрей Коптелов. «Вероятно продолжение медленной стагнации экономики, 
которая может перейти к спаду в случае реализации негативных сценариев в мировой 
экономике», – не исключает эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Следствие о «Боинге»: ничего не ясно, но виновата Россия. Пресс-конференция 
международной следственной группы по расследованию крушения «Боинга» под Донецком 
показала: следователи не пытались выяснить, кто сбил самолет — они пытались 
максимально правдоподобно обвинить во всем Россию 

 Следственная группа представителей стран, чьи граждане погибли в авиакатастрофе 
под Донецком в июле 2014 года, наконец сообщила о выводах своего расследования. 
Впрочем, и выводы были озвучены не все, и виновные не названы, и расследование еще 
продолжится. Но «ключевые слова» произнесены: «виновата Россия и ополченцы». 

Версия следователей выглядит так: ЗРК «Бук» приехал из России на Донбасс, на 
территории, контролируемые ополченцами, произвел пуск, сбил «Боинг» и уехал обратно. 

На чем основаны эти выводы? К примеру, в доказательство «путешествия Бука из 
России и обратно» приводятся данные из социальных сетей. Также в тексте доклада 
присутствуют ссылки на «Википедию». 

В качестве еще одного доказательства присутствует «перехваченный разговор» между 
ополченцами. Фразы звучат так: «Вспомни, пожалуйста, июль месяц, сбитие «Боинга», 
помнишь?», — спрашивает первый. «Да-да», — говорит второй. Правдоподобно? Конечно, 
нет. Такого обмена репликами даже вообразить невозможно. Так можно говорить только ради 
удобства тех, кто будет этот разговор приобщать к делу. 

Зато других, серьезных данных, следователи не стали ни учитывать, ни рассматривать. 
В частности, расчеты «Алмаз-Антея», которые, в числе прочего, сообщают, что данные 
доклада следователей противоречат сами себе. Не стали рассматривать и данные 
российских РЛС, хотя они расположены очень близко к месту трагедии. 

Есть и такие данные, без которых тут странно обходиться — но они не получены, и никто 
не видит в этом проблемы. Где обещанные США (на следующий же день после трагедии, то 
есть 26 месяцев назад) снимки со спутников? Где объяснение незакрытого Украиной неба над 
зоной боев? Где записи переговоров с диспетчерами? Где данные работы украинских РЛС? 

Ответы представителей следственной группы на пресс-конференции тоже многое 
объясняют. Почему Украина не закрыла небо над зоной боев? «Выяснение этого вопроса не 
входило в наши задачи». Изучили ли вы данные российских РЛС? «Мы их изучим в будущем, 
сведений уже достаточно». Есть ли у вас снимки момента катастрофы? «Это секретная 
информация». 
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Что в итоге? Одни данные следователи приняли, в достоверности других заранее 
усомнились, третьи вообще не рассматривали, а четвертые даже не получили. 

Какая логика может объяснить такой подход к вопросу? Все встанет на свои места, если 
исходить из того, что следователям вообще было неинтересно, кто сбил «боинг», поскольку 
их целью было создать версию, обвиняющая Россию и ополченцев. 

А почему, несмотря на то, что следствие обработало не все данные и не называет 
виновных, выводы уже публикуются? И почему они публикуются именно сейчас, а не через 
месяц или год после трагедии и не в момент, когда все уже будет ясно? Почему именно в 
конце сентября 2016 года, за месяц до выборов в США, в условиях нового обострения 
ситуации в Сирии, в атмосфере нарастающего недовольства власти на Украине, нужно 
опубликовать эти не только необъективные, но и неокончательные выводы? 

Вопрос почти риторический, ответ напрашивается: либо чудесное стечение 
обстоятельств — либо умысел с понятными целями. 

Очевидно, что сбивать «боинг» никому не было «выгодно» в прямом смысле этого слова. 
Сбить его могли либо по ошибке (тогда это могла быть любая из двух сторон), либо с целью 
бросить тень на оппонента. 

Действия Украины и США, с первого же дня обвинивших во всем Россию и ополченцев, 
но так и не предоставивших тех данных, которые могли бы пролить свет на происшедшее, 
говорят о следующем: либо все это было спланировано изначально, либо кое-кто очень ловко 
воспользовался ситуацией. 

Цели выяснить истину у следователей не было. Была цель максимально правдоподобно 
обвинить во всем ополченцев и Россию. Они не хотели решить задачу с одним неизвестным. 
Они хотели обеспечить условия для нужных заголовков. 

Отсюда — группа следователей с громким названием «международная», что должно 
создавать впечатление о ее объективности, которой нет и в помине. Отсюда — 
игнорирование части данных. Отсюда — артподготовка в СМИ и, прямо как с Олимпиадой — 
сливы информации в Guardian. 

Школьники, плохо знакомые с математикой, но обладающие некоторой сметкой, иногда 
пользуются таким способом «решать задачи»: они смотрят в конец учебника, узнают 
правильный ответ, а потом думают, какую же формулу применить, чтобы сошлось. Иногда 
подмена проходит незамеченной, но обычно выходит очень смешно. 

Вот так провели и это «расследование». 
ИА REGNUM. 

 
Может быть, дело во внутренних проблемах Запада? 

В отличие от времен холодной войны, когда антироссийская пропаганда работала на 
объединение западного общества, нынешняя способствует его расколу. Ведь за всеми этими 
«неудобными» организациями и политиками стоят огромные пласты общества. 

Вчерашний доклад голландцев по сбитому «Боингу» и весьма резкая риторика 
американского госсекретаря по российским действиям в Сирии вновь дали повод говорить о 
ведущейся против России информационной войне. 

Это утверждение стало настолько расхожим и даже набившим оскомину за последние 
годы, что практически перестало обращать на себя внимание. И напрасно. Потому что 
попытки осмыслить данный процесс – регулярное и интенсивное обливание России грязью в 
западных СМИ – приводят к куда более замысловатым и интересным выводам. 

Информационные войны редко имеют стратегическую ценность сами по себе. Обычно 
они все-таки дополняют конфликтное взаимодействие сторон в реальной жизни. И с этой 
точки зрения интенсивная антироссийская кампания на Западе заставляет задавать много 
вопросов. 

Если вспомнить времена холодной войны, то надо признать, что антисоветская 
пропаганда, направленная как на западное общество, так и на СССР, отвечала решению 
вполне внятных задач. 
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С одной стороны, она помогала держать западное общество «в тонусе», используя 
зловещий и угрожающий образ Советского Союза как стимулирующий и объединяющий 
фактор. 

А с другой стороны, Запад работал непосредственно с советским общественным 
мнением, и надо отметить впечатляющую эффективность этой работы. 

Безусловно, свою роль сыграли и стратегические просчеты советского руководства, 
которое «закуклило» страну в информационной стерильной изоляции, в результате чего 
просачивавшаяся информация с Запада воспринималась советским обществом не 
критически (просто как другая сторона информационно-пропагандистской монеты), а как 
истина в последней инстанции. 

Но, как бы то ни было, информационная война Запада против СССР оказалась реально 
успешной и внесла существенный вклад в подрыв изнутри советской системы. 

На фоне подобной эффективности нынешняя антироссийская информационная 
кампания выглядит странновато, главным образом потому, что ее цели не очевидны, а те, что 
предполагаются, порождают больше сомнений и тумана, нежели ясности. 

Во-первых, в значительной степени закрыта тема антироссийской пропаганды на саму 
Россию. В стране выработаны весьма эффективные механизмы противодействия ей. 
Главным из них является подчеркнутая открытость. 

Кремль усвоил советские уроки, и теперь вместо того, чтобы скрывать от граждан 
неприятную или нежелательную информацию, ее (пусть и с соответствующими 
комментариями) транслируют из главных медийных ресурсов страны. Будь то якобы участие 
российской армии в конфликте в Донбассе или обвинения в коррупции самого Путина. 

Более того, Россия перешла в «контрнаступление» и сама начала работать с западным 
(и не только) общественным мнением. 

Можно спорить, насколько разумно «складывать все яйца в одну корзину» и делать 
ставку в этой работе, по сути, на один главный ресурс – RT. Однако, судя по заявлениям 
западного истеблишмента, там финансируемая Россией медиасеть воспринимается как 
неиллюзорная угроза. 

Во-вторых, возникают серьезные вопросы по поводу антироссийской кампании, 
направленной на само западное общество. Главная проблема заключается в том, что 
непонятны ее цели. 

Интенсивность льющейся русофобии, включая текущее обострение, такова, что 
порождает откровенно алармистские предположения и прогнозы о том, что западное 
общество готовят к войне с Россией. 

Не к нынешнему гибридно-сетевому противостоянию, периодически по периферии 
оборачивающемуся силовыми «эксцессами», а полноценной горячей войне вплоть до 
применения ядерного оружия (а это неизбежно в случае прямого полномасштабного 
столкновения Россия – НАТО). 

Однако регулярно поступают сигналы, что на Западе все-таки планируют не это. 
Достаточно вспомнить свежий эпохальный ролик о диалоге американского генерала с 

сенатором Викером, когда генерал прямо сказал, что введение бесполетной зоны в Сирии 
будет означать для США войну с Россией. Реакция сенатора открыто показала его 
неготовность к такому развитию событий. 

Так что вряд ли Запад всерьез намерен воевать с Россией. Тут скорее вероятен вариант, 
что своими провокациями и постоянным поднятием геополитических ставок они могут 
раскрутить этот маховик до войны, даже не желая этого. 

Но видится, что антироссийская информационная волна на их собственную аудиторию – 
она про другое. Тогда про что? 

А может быть, дело во внутренних проблемах Запада и попытках их решить – через 
русофобскую пропаганду? 

 
Выше уже было упомянуто, что в годы холодной войны антисоветская пропаганда 

помогала консолидировать Запад. Хотя он и так был в достаточной степени целостен и 
объединен общими ценностями и целями. 
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Однако теперь мы живем в принципиально иные времена. 
Западное общество расколото. Оно расколото идеологически по тысячам 

животрепещущих вопросов – от политики в отношении мигрантов до проблемы полицейского 
насилия в отношении негров. Оно расколото социально – по социальному статусу, цвету 
кожи, религии, имущественному положению. 

Средний класс, много десятилетий бывший фундаментом западного общества, 
растворяется на глазах. 

В результате в западных странах набирают реальный общественный вес политические 
силы, у которых еще совсем недавно не было ни малейших шансов выйти из группы 
радикальных нерукопожатных маргиналов или просто клоунов. «Альтернатива для 
Германии», Виктор Орбан в Венгрии, Марин Ле Пен во Франции, Дональд Трамп в Штатах. 

Все эти люди и организации подвергаются жесточайшему прессингу в западных 
мейнстримных СМИ, и одним из главных обвинений в их адрес являются симпатии к России, 
Кремлю и лично Владимиру Путину. 

Так, может быть, дело в этом? 
Россию поливают грязью в западных СМИ для решения совершенно конкретной и чисто 

внутренней задачи – чтобы через ее негативный образ «топить» неугодные политические 
силы внутри Запада. 

Вот только есть одно «но». 
В отличие от времен холодной войны, когда антироссийская пропаганда работала на 

объединение западного общества, нынешняя способствует его расколу. Ведь за всеми этими 
«неудобными» организациями и политиками стоят огромные пласты общества, миллионы 
людей. 

Теперь их разом записывают во враги общества, навешивают на них ярлык воплощения 
зла – как на поддерживающих путинскую Россию (которая сидит на допинге, сбивает 
гражданские лайнеры и бомбит гуманитарные конвои ООН). 

Возможно, это поможет западному истеблишменту решить некоторые тактическо-
оперативные задачи. Например, отнимет несколько процентов поддержки у Трампа. 

Вот только уже даже в среднесрочной перспективе это может обернуться для Запада 
очень большими проблемами, потому что делать презираемыми изгоями огромную часть 
населения в современном мире крайне опасно. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с .09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 16 ▼ 0, 79 

EUR 70, 88 ▼ 0, 69 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


